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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
«Носковский интернат будет сдан в срок» – отметил временно исполняющий полномочия 
Главы Таймыра Виталий Брикин, говоря о происшествии в посёлке Носок 

Интернат на 250 мест в посёлке Носок сельского поселения Караул будет сдан в срок, 
несмотря на возгорание, которое произошло на строительном объекте в субботу 14 октября в 
начале шести часов вечера. Об этом шла речь на внеочередном совещании при временно 
исполняющем полномочия Главы Таймыра Виталии Брикине.  

Виталий Васильевич отметил слаженную работу добровольной пожарной охраны (далее 
– ДПО), созданной в посёлке Носок в сентябре этого года, и неравнодушных жителей 
посёлка.  

Напомним, в связи с обращениями сельчан о помощи в организации пожарного поста, 
Администрацией муниципального района было принято решение о создании ДПО в посёлке 
Носок. Для этого в посёлок была передана автоцистерна на базе автомобиля «Урал». Для 
обучения членов ДПО в поселок выезжали руководство и специалисты Управления ГОиЧС 
Администрации муниципального района и Таймырского пожарно-спасательного гарнизона.  

Благодаря этому возгорание удалось локализовать в кратчайшие сроки. Добровольцы 
пожарной охраны прибыли на место происшествия через пять минут с момента поступления 
сообщения, организовав работу по тушению пожара.  

Пострадавших в результате происшествия нет. Площадь, причины возгорания и сумма 
ущерба устанавливаются.  

В начале недели в посёлок Носок отправится рабочая группа, в состав которой войдут 
представители Администрации муниципального района и подрядной организации.  

Подрядчик ООО «СК Град» (г. Красноярск) намерен сдать объект согласно 
установленным срокам муниципального контракта – к концу ноября 2018 года. 

«Таймыр» 
 
Запасы углеводородов месторождения "Роснефти" на Хатанге составляют 81 млн т 

Проведение государственной экспертизы запасов на месторождении завершено, 
сообщил глава Минприроды Сергей Донской 

Запасы углеводородов Центрально-Ольгинского месторождения "Роснефти" составляют 
81 млн тонн по категориям С2+С1. Материалы переданы в Государственную комиссию по 
запасам полезных ископаемых (ГКЗ), сообщает Минприроды РФ со ссылкой на главу 
министерства Сергея Донского. 

"Вот такой подарок от компании "Роснефть" - новое месторождение Центрально-
Ольгинское на Таймыре в пределах полуострова Хара-Тумус, в 350 км северо-восточнее пос. 
Хатанга. Шельфовая часть месторождения расположена в акватории Хатангского залива. 
Только позавчера обсуждали с коллегами, что материалы компанией доработаны и поданы в 
ГКЗ. И вот сегодня руководитель ГКЗ Игорь Шпуров сообщил приятную новость. Вчера 
завершили проведение государственной экспертизы запасов - 81 млн тонн по категории 
C2+C1", - сказал министр. 

Ранее Донской сообщал, что "Роснефть" представила доработанные материалы по 
Центрально-Ольгинскому, рассмотрение в ГКЗ назначено на следующую неделю. 

В районе Хатанги работают две нефтяные компании - "Роснефть" и "Лукойл". При этом 
"Лукойл" осваивает Восточно-Таймырский участок недр, который расположен близ устья 
Хатанги. Ресурсы его сухопутной части - 4,5 млн т нефти, 9,3 млрд кубометров газа и 0,5 млн 
т конденсата. 

В начале апреля "Роснефть" приступила к бурению самой северной на российском 
арктическом шельфе скважины "Центрально-Ольгинская - 1" на Хатангском лицензионном 
участке. Глава компании Игорь Сечин отмечал, что ресурсный потенциал только по морю 
Лаптевых, по оценке специалистов, достигает 9,5 млрд т нефтяного эквивалента. В 
настоящее время "Роснефти" принадлежит 28 лицензионных участков на арктическом 
шельфе с суммарными ресурсами 34 млрд тонн нефтяного эквивалента. Доля "Роснефти" 
превышает 78% общей площади лицензионных участков в Арктике. 
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До конца 2017 года Роснедра намерены провести аукцион и конкурс еще на два 
участка на Хатанге - Хара-Тумус и Бегичевский. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке стартовала спартакиада трудовых коллективов   

Соревнования пройдут в заполярной столице в семнадцатый раз. В борьбу за 
переходящий  кубок и право называться «Спортивной командой года!» в сезоне 2017/2018 
года вступили 9 команд мужской и 7 команд женской лиги.  Их участники представляют более 
40 предприятий, организаций и учреждений города. 
         Виды спорта, включенные в программу соревнования – это дартс,  волейбол, 
настольный теннис, шашки, плавание, стрельба, мини-футбол (только у мужчин) и стритбол.  
Мужчины будут оспаривать звание сильнейших в восьми, а женщины – в семи видах спорта. 
Первые игры по волейболу состоятся уже 15 октября в спортзале МАУ «ДСК». Начало 
состязаний в 18:15. 
        Спартакиада трудовых коллективов продлиться до 13 апреля 2018 года.  В рамках 
празднования Всемирного Дня здоровья будет проведён городской спортивный вечер, 
посвящённый закрытию сезона и награждению лучших команд, спортсменов, судей, тренеров 
и активистов спорта. 
 
В Дудинке определят лучших футболистов    

15 октября в 15:30 в спортзале МАУ «Дудинский спортивный комплекс» состоится 
первая игра открытого Кубка по мини-футболу на приз Главы города Дудинки. Проведение 
турнира нацелено на пропаганду, развитие и популяризацию мини-футбола на территории, 
подержание  интереса горожан к здоровому образу жизни, организацию спортивного и 
культурного досуга любителей футбола. 
           Общее руководство процессом соревнований осуществляет комитет культуры, 
молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки. Непосредственное 
проведение Кубка находится в ведении судейской коллегии под руководством главного судьи 
соревнований  Дениса Бабыкина.  
          В состязаниях примут участие 11 команд, которые будут оспаривать первенство по 
олимпийской системе, то есть играть на вылет.  Победители и призеры соревнований получат 
от организаторов турнира дипломы, медали и кубки. Дополнительно  учреждена номинация 
«Самый полезный игрок». Её победитель будет определен судейской коллегией      
в каждой команде по лучшим игровым результатам спортсменов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильский отдел Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю напоминает 
об опасности, которую представляют бродячие животные – разносчики бешенства  

Бешенство - это инфекционная вирусная болезнь, которая после появления клинических 
симптомов почти всегда заканчивается смертельным исходом. Наибольшую опасность в 
распространении бешенства представляют бездомные, бродячие собаки, способные 
вовлекать в процесс домашних животных. Заражение человека происходит при укусах 
животным, больным бешенством. Инкубационный период заболевания определяется 
локализацией и тяжестью нанесенных повреждений и составляет от нескольких дней до года. 

На территории г.Норильска за восемь месяцев 2017 года зарегистрировано 260 
обращений за медицинской помощью по поводу укусов, полученных от животных, что на 
10,9% меньше, чем за аналогичный период 2016 года. 

На территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района за восемь 
месяцев года зарегистрировано 42 обращения за медицинской помощью по поводу укусов, 
тогда как в 2016 году на этот период было зарегистрировано 61 обращение. 
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Единственное средство помощи людям, подвергшимся риску инфицирования 
бешенства является своевременное назначение курса иммунизации. Применяемая в нашей 
стране антирабическая вакцина (КОКАВ) является высокоэффективным препаратом, 
соответствующим всем требованиям ВОЗ. 

Профилактика бешенства - обязательное вакцинирование домашних животных и 
соблюдение правил содержания служебных и домашних собак, кошек. 

Помните, каждый человек, подвергшийся нападению животного, домашнего или дикого, 
даже если повреждение кажется незначительным (ослюнение, ссадина, царапина) 
обязательно должен обратиться за медицинской помощью в лечебно-профилактическое 
учреждение для осмотра, обработки раны и назначения антирабического лечения. В 
зависимости от нанесенных повреждений, врач назначит иммуноглобулин или вакцину по 
специальному курсу, который состоит из нескольких инъекций; применение вакцины 
проводится под контролем врача. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Дмитрий Свиридов: Нацеленные на производственный результат предприятия в 
первую очередь должны думать о последствиях 

Такое мнение высказал  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Красноярского края Дмитрий Свиридов, комментируя работу на VI Экологической 
конференции «Охрана окружающей среды и промышленная деятельность на Севере», 
которая в эти дни проходит в Красноярске на базе СФУ. 

Организатором мероприятия уже в шестой раз выступила компания «Норникель». 
По словам Свиридова, такие мероприятия, как эта конференция, безусловно, должны 

проходить как можно чаще. 
«Несмотря на то, что темой была заявлена проблематика северных территорий, 

конференция охватила и весь Красноярский край, и всей страны. Везде существуют похожие 
друг на друга проблемы. Очень важно, что этот диалог идет, в него вступили наши 
крупнейшие налогоплательщики, и не просто вступили, а инициировали и организовали эту 
конференцию. Контролирующие органы общественные организации, правоохранительные 
органы, органы власти сегодня присутствуют в зале, и очень активно работают на всех 
секциях в течение 2 дней», - отметил Свиридов. 

Он выразил мнение о том, что благодаря таким конференциям формируется 
экологическая культура. «Звучал такой термин, что пора переходить от эмоций к культуре. 
Хорошо, что отношение к этой теме в обществе меняется. Во всяком случае, крупные 
компании, которые инициируют такие мероприятия и закладывают очень крупные бюджеты в 
решение своих экологических проблем, формируют и свою корпоративную культуру, которая 
влияет на внешнюю среду. Воодушевляет, что до 2023 года будут вложены огромные 
средства – «Норникель» потратит 250 млрд рублей.   

Кроме того, сегодня любой новый передел, любая новая технология рассматривается 
через ее экологическую составляющую.  Любые собственники предприятий, нацеленные на 
достижение производственных результатов, в первую очередь должны оценивать 
последствия, к которым может привести то или иное технологическое или экономическое 
решение», - отметил Дмитрий Свиридов. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Правительство края внесло проект краевого бюджета на 2018-2020 годы в 
Законодательное Собрание 

13 октября проект закона "О краевом бюджете на 2018 год и плановый период 2019-2020 
годов" поступил на рассмотрение в Законодательное Собрание края. Напомним, накануне 
проект бюджета был одобрен на заседании Правительства края.  
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В составе материалов к проекту закона представлены прогноз социально-
экономического развития Красноярского края на 2018-2020 годы, основные направления 
бюджетной и налоговой политики, пояснительная записка, паспорта двадцати четырех 
государственных программ, методики и расчеты распределения межбюджетных трансфертов 
и другие документы. Все указанные материалы заняли около трех тысяч страниц.  

Согласно проекту, доходы краевого бюджета в 2017 году составят 217,5 млрд рублей, 
расходы – 231 млрд рублей, дефицит –13,5 млрд рублей что ниже уровня текущего года на 
1,4 млрд рублей.  

И.о. заместителя председателя Правительства края - министра финансов края 
Владимир Бахарь отметил, что по сравнению с прошлым годом бюджет вырос как по 
доходам, так и по расходам примерно на 10 млрд рублей. "В документе учтены средства на 
индексацию с 1 января заработной платы всех работников бюджетной сферы, повышение 
фондов оплаты труда по указам Президента. После нескольких лет перерыва 
проиндексированы многие социально значимые расходы, в том числе социальные выплаты 
гражданам. Также предусмотрены средства на подготовку к Универсиаде в Красноярске и 
400-летию Енисейска, строительство школ, спортивных и культурных объектов, капитальный 
ремонт учреждений, реконструкцию дорог и другие не менее важные направления, – отметил 
Владимир Бахарь. – В целом, новый бюджет можно назвать бюджетом социального и 
инфраструктурного развития". 

Принимая бюджет, заместитель председателя Законодательного Собрания края - 
председатель комитета по бюджету и экономической политике Дмитрий Свиридов обратил 
внимание, что наступает новый этап работы над главным финансовым документом. "Работа 
продолжится в комитетах краевого парламента, где бюджет будет подробно рассмотрен. 
Также состоятся публичные слушания по бюджету, которые в этом году пройдут в рамках 
Съезда депутатов Красноярского края. Ориентировочно 9 ноября бюджет будет рассмотрен в 
первом чтении на сессии Законодательного Собрания, где будут утверждены основные 
параметры бюджета, и уже 30 ноября в рамках второго чтения мы примем сбалансированный 
документ", - сказал Дмитрий Свиридов.  

Заместитель председателя комитета по бюджету и экономической политике Егор 
Васильев отметил, что 2018 год очень важный с точки зрения подготовки к Универсиаде, а 
также завершающего этапа по реализации указов Президента. "В этом бюджете мы будем 
следить за тем, чтобы не упустить основные идеи, которые уже были сформулированы, в том 
числе депутатским корпусом. Кроме того, планируем усовершенствовать политику в ряде 
отраслей таким образом, чтобы она была с более эффективным результатом". 

«Красноярский край» 
 

Красноярский край разместил на Московской бирже облигаций на 10 миллиардов 
рублей  

На Московской бирже состоялось размещение облигаций Красноярского края на сумму 
10 млрд рублей. Номинальная стоимость одной облигации – 1000 рублей, срок обращения – 7 
лет. Ставка первого купона была определена на уровне 7,85% годовых, что ниже ставки 
рефинансирования Центробанка России на 0,65%. Это самая низкая ставка среди всех 
рыночных размещений края с 2009 года.  

Как рассказали в пресс-службе правительства Красноярского края, заёмные средства 
предусмотрены в качестве основного источника финансирования дефицита краевого 
бюджета и погашения долговых обязательств в текущем году. 

Размещение облигаций осуществлялось на аукционе. Всего было подано 129 заявок на 
общую сумму 31,6 млрд рублей, что в три раза превысило спрос. Из всех субъектов РФ, 
разместивших облигации в 2017 году, результаты нашего региона являются наилучшими. 
Таким образом, Красноярский край в очередной раз подтвердил свой статус первоклассного 
эмитента. 

И.о. заместителя председателя Правительства края – министра финансов края 
Владимир Бахарь назвал состоявшееся размещение ценных бумаг очень успешным. 
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«Повышенный спрос на облигации края свидетельствует о доверии инвесторов и 
партнеров, а невысокая ставка подтверждает правильность выбранного времени выхода на 
рынок. Облигации размещены на максимально выгодных для края условиях», - отметил 
Владимир Бахарь. Добавим, что вся сумма займа будет направлена на рефинансирование 
ранее размещенных облигаций. 

1-line.info 
 

Красноярье полностью обеспечивает себя зерном, картофелем и яйцом 
Сегодня, 16 октября, отмечается Всемирный день продовольствия. По данным 

Красноярскстата в прошлом году в Красноярском крае было произведено 2353,5 тыс. тонн 
зерна, 1253,3 тыс. тонн картофеля, 790,5 млн. штук яиц, 733,5 тыс. тонн молока, 239,1 тыс. 
тонн овощей и бахчевых, 144,8 тыс. тонн мяса и 36,1 тыс. тонн фруктов. 

По основным видам сельскохозяйственной продукции коэффициент самообеспеченности 
края превышает 100%, или близок к этому уровню. Полностью независим край по зерну 
(159,4%), картофелю (111,2%) и яйцу (103,9%). 

В минувшем году оборот розничной торговли продуктами питания в регионе составил 
174,3 млрд. руб., или 34,7% общего объема оборота розничной торговли. 

Основная доля в обороте розничной торговли продуктами питания в предыдущем году 
приходилась на продажу мяса (включая мясо домашней птицы и дичи, продукты и консервы 
из мяса) – 23%. Объемы продажи мяса (включая мясо домашней птицы и дичи, продукты и 
консервы из мяса) по сравнению с 2015 годом увеличились на 4,6%, молочных продуктов – 
2,2%, яиц – 0,1%, картофеля – 9,3%, овощей – 6%, фруктов – 6,2%. 

«Таймырский Телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин призвал мировых лидеров к партнерству вместо соперничества 
 Президент России Владимир Путин убежден, что разным государствам нужно перестать 

тратить ресурсы на ненужное соперничество. В ходе общения с участниками открывшегося в 
Сочи в воскресенье Всемирного фестиваля молодежи и студентов глава государства указал, 
что, "вместо того чтобы сотрудничать и решать общие для всех проблемы, значительную 
часть ресурсов отвлекаем на вещи, которые явно являются второстепенными". 

По мнению Путина, это не идет на пользу никому: ни проигравшим, ни победителям. Так 
российский лидер прокомментировал слова преподавателя из США Даниэля Белла. 
Последний рассказал, что встретился на фестивале с молодыми людьми из Ирана, Ирака, 
Сирии и других стран и убедился, что они такие же люди, как и он, и существующие 
препятствия преодолимы, передает "Интерфакс". 

"Нужно стремиться к тому, чтобы смотреть друг на друга как на партнеров", — сказал 
Путин, а не делить мир по "национальным квартирам". Он добавил, что так можно сохранить 
единое пространство и людей. 

"Если этого не произойдет, то будет деление на малозначимые квазигосударственные 
объединения, государства, которые потом потеряют свое значение", — приводит его слова 
РИА Новости. 

Вести 
 

Президент РФ отметил необходимость совершенствования дорожной сети страны    
Президент РФ Владимир Путин в поздравлении работникам и ветеранам дорожного 

хозяйства России отмечает необходимость совершенствования дорожной сети страны. 
"Совершенствование дорожной сети, её модернизация являются одним из наших 
стратегических приоритетов. Отрадно, что за последнее время автопарк дорожного хозяйства 
пополнился передовой специализированной техникой и механизмами, благодаря чему 
значительно сократились сроки ремонта существующих и строительство новых трасс", - 
говорится в поздравительной телеграмме В.Путина, текст которой размещен на сайте 
Кремля.  
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 Президент подчеркнул, что "дорожное хозяйство - важная, неотъемлемая составляющая 

единой транспортной системы страны, от эффективности работы которой во многом зависят 
бесперебойное сообщение между городами и регионами, качество жизни людей, устойчивое 
развитие и конкурентоспособность отечественной экономики". "Активно ведётся разработка 
надёжных логистических схем, развязок и сооружений, удобных как для пешеходов, так и для 
транспортных потоков. Вводятся в строй современные скоростные автомагистрали, 
отвечающие повышенным требованиям безопасности и с увеличенным периодом 
эксплуатации, реализуются проекты международных транспортных коридоров", - отметил 
В.Путин. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Путин: ситуация с социалкой на селе далека от удовлетворительной     
Президент РФ Владимир Путин на совещании по развитию сельского хозяйства в 

Воронеже заявил, что ситуация на селе, несмотря на хорошие темпы развития АПК, далека 
от удовлетворительной.  

Глава государства пояснил, что имеет в виду, прежде всего, развитие социальной сферы 
в сельской жизни. "По очень многим показателям ситуация далека от того, чтобы назвать ее 
хорошей", - констатировал В.Путин.  

Он, в частности, обратил внимание на далекое от нормативного состояние дорожной 
сети в сельской местности. "Я не говорю, что в советское время было лучше, может быть, 
было и хуже, но сегодняшняя ситуация в этой сфере не селе, безусловно, нуждается в нашем 
повышенном внимании", - заметил президент.  

То же самое, по словам В.Путина, касается проблемы количества коек в сельских 
больницах и фельдшерско-акушерских пунктах, а также уровня доходов сельского населения.  

Все эти обстоятельства, как отметил президент, влияют и на продолжительность жизни в 
сельской местности. "Продолжительность жизни в стране у нас сегодня 72,5 года, а на селе - 
70,5 года, это показательно", - сказал В.Путин.  

"По уровню доходов то же самое. Я уж не говорю о количестве учреждений культуры, их 
на селе значительно меньше. Поэтому здесь в том, что касается "социалки" нам еще ого-ого 
как надо поработать всем вместе", - подчеркнул президента, хотя, по его словам, то, что 
"происходит в сфере экономики на селе, настраивает на позитивный лад".  

"Это, безусловно, предпосылка для того, чтобы развивать социальную сферу, только 
нужно не забывать уделять этому внимание и на региональном уровне, и на федеральном", - 
заключил В.Путин. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Силуанов: Россия может выйти на бездефицитный бюджет в 2019 году 
Минфин ожидает, что дефицит бюджета в 2017 году составит 2%, при этом на 

бездефицитный бюджет Россия может выйти в 2019-м. Об этом заявил журналистам министр 
финансов России Антон Силуанов в кулуарах ежегодной осенней встречи Всемирного банка и 
Международного валютного фонда. 

"Ожидаем, что оптимизация расходов и улучшение собираемости доходов позволят 
снизить дефицит федерального бюджета в 2017 году до 2% ВВП против первоначального 
целевого показателя 3,2%. В среднесрочной перспективе мы будем стремиться к 
дополнительной бюджетной консолидации, чтобы ликвидировать первичный дефицит 
федерального бюджета к 2019 году", - сказал министр. 

Силуанов отметил, что правительство продолжает планировать бюджет, исходя из 
консервативного прогноза цены на нефть - $40 за баррель в ценах 2017 года. "Уровень 
государственного долга остается низким и в среднесрочной перспективе не превысит 20% 
ВВП", - добавил он. 

ТАСС 
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Опрос: россиянам для счастья нужны 50 тыс рублей в месяц 
Россиянам для счастья нужна зарплата в 50 тысяч рублей в месяц, показал опрос, 

проведенный Фондом общественного мнения (ФОМ). 
Согласно ФОМ, медианное значение в 50 тысяч россияне назвали, отвечая на вопрос, 

какая сумма нужна им лично, чтобы иметь все, о чем они мечтают. 
При этом, чтобы считаться богатым, согласно ответам респондентов, медианным 

показателем стала зарплата в 100 тысяч рублей в месяц. 
Также опрос показал, что с 2011 года на 4 процентных пункта снизилось количество 

людей, считающих, что в России большая разница между едными и богатыми. При этом 
отмечается, что с 2011 года на 7 процентных пунктов снизилось количество тех, кто думает, 
что разница в доходах между бедными и богатыми увеличивается. Также 63% опрошенных 
отметили, что эта разница мешает развитию страны. При этом прослойка богатых, по мнению 
опрошенных, составляет не более 10% (мнение 27% респондентов) от общего населения 
страны, а бедных — 61-70% (полагают 18% опрошенных). 

В результате опроса выяснилось, что 50% опрошенных считают, что богатство 
способствует развитию худших качеств человека. Относительно бедности мнения 
разделились: 37% считает, что она также делает человека хуже, еще 37% сказали, что она 
никак не влияет на моральные качества человека, и только 13% - что бедность делает 
человека лучше. 

ПРАЙМ 
 

Грипп свалит россиян в ноябре 
Предстоящей зимой вероятен рост смертности от простудного заболевания и 

осложнений после перенесения инфекции  
В этом году основная волна эпидемии гриппа в России придется на ноябрь месяц. Об 

этом, как сообщает "Интерфакс", рассказала министр здравоохранения РФ Вероника 
Скворцова. Причем опасное заболевание будет мутировать на протяжении всего периода 
эпидемии и сопровождаться различными осложнениями для организма.  

"Мы сейчас столкнемся с тем, что придет эпидемия, наверное, где-то во второй половине 
октября и, особенно, в ноябре, и нарастание будет достаточно длительное", - сказала 
Скворцова. 

Медики прогнозируют затяжной период эпидемии, который может продлиться до четырех 
месяцев. И чтобы максимально обезопасить себя от вирусной инфекции, россиянам 
необходимо как можно скорее пройти вакцинацию. Сделать это можно как в стационаре, так и 
обратившись в передвижные пункты, посоветовала Скворцова, отметив, что сама регулярно 
делает прививки от простудного заболевания. 

"Я, как никто, знаю, что она (вакцинация) работает. Скажем, сколько бы случаев 
заболевания ни было, всего три процента всех госпитализированных от гриппа - привитые. И 
то обычно заболевание течет не очень серьезно", - сказала министр. 

В Московском регионе эпидемия, по прогнозам медиков, начнется чуть позже - в 
декабре, но это означает, что для многих новогодние праздники и рождественские каникулы 
будут испорчены. 

По словам Вероники Скворцовой, уже на сегодняшний день количество заболевших 
гриппом по всей России довольно внушительное. Однако пока эпидемический порог не 
превышен. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Суслик русской промышленности. Вы его не видите, а он есть 
Согласно очень живучему мифу, раньше, в советские времена, заводы строились 

тысячами, а сейчас только закрываются да переделываются в бизнес-центры. 
Причины появления мифа понятны, однако прежде чем их разбирать, стоит все же 

доказать, что в действительности заводов строится немало. Сделать это несложно. Во-
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первых, достаточно заглянуть на сайт Росстата, чтобы убедиться: в нулевые годы 
наша промышленность почти полностью отыграла падение девяностых и находится сейчас 
на уровне в 91 процент от 1991 года. При этом она пребывает в несравнимо лучшей форме, 
чем в недоброй памяти период перестройки. 

Для сравнения: за два срока Ельцина объем отечественной промышленности усох 
вдвое, при этом даже оптимисты надеялись тогда максимум на замедление темпов падения.  

Во-вторых, список построенных недавно и строящихся сейчас крупных проектов 
впечатляет — в строй один за другим вводятся заводы-гиганты, не имевшие аналогов в 
СССР. Достаточно упомянуть один только "Тобольск-Полимер", который полностью покрыл 
потребности России в полипропилене и рядом с которым строится сейчас еще более крупный 
"Запсибнефтехим". 

Вместе с тем, повторюсь, миф о том, что заводы сейчас в России практически не 
строятся, очень живуч. На то есть три причины. 

Причина первая — смена строя с условного социализма на полноценный капитализм, 
которая повлекла за собой резкое сокращение числа заводских рабочих. Там, где раньше 
стоял цех с сотнями простых станков, за которыми работали сотни токарей и фрезеровщиков, 
сейчас находится заменяющее их сложное оборудование, которое обслуживается 
несколькими инженерами. 

Помните анекдот про советского и японского директоров рыбзаводов? Советский 
директор, не желая позориться перед японцем, соврал, что у него работает семь человек, 
хотя на самом деле работало 500. Японский директор, управляющий заводом такой же 
мощности, удивился: "А что у тебя седьмой делает?" 

Сейчас этот анекдот уже перестал быть актуальным. Если сравнить, например, 2005 и 
2013 годы, мы увидим, что промышленность России выросла за это время на 19 процентов, а 
количество занятых в промышленности уменьшилось на 17 процентов. 

Таким образом, в кругу наших знакомых теперь куда как меньше рабочих: кадры 
постепенно перетекли из цехов в офисы. 

Вторая же причина, по которой мы не видим новых заводов, заключается просто в том, 
что новые предприятия строятся на окраинах или даже за пределами городов. Никто не будет 
сейчас выкупать дорогую землю в центре мегаполиса, чтобы построить там дымящее 
трубами производство, — это нелепо со всех точек зрения. Завод построят в специально 
оборудованной промзоне, которая будет расположена зачастую километрах в 10-20 от 
городских границ, там, куда обыватели без специальных на то поводов не ездят. 

Третья причина, создающая иллюзию малого количества вводимых в строй 
производственных предприятий, заключается, как ни странно, в свободе слова. Граждане 
сначала голосуют телепультом за яркие реалити-шоу, после чего с сожалением замечают: в 
советские годы они слышали про открывающиеся заводы чаще. 

Если бы они начинали рабочий день с чтения "Сделано у нас" или поиска новостей по 
словосочетанию "новый завод", то были бы убеждены, что с производством у нас полный 
порядок. Однако, увы, бодрые репортажи с производства начисто проигрывают конкуренцию 
развлекательным передачам и волнующим новостям о международной политике. 

Теперь, когда мы разобрались в причинах появления мифа о "нестроящихся" заводах, 
следует заметить, что сравнивать современную промышленность с советской в "штуках" и 
"тоннах" не вполне корректно. Позднесоветский завод мог позволить себе работать в убыток, 
не думая о том, нужна ли кому-нибудь его продукция. Современным заводам приходится 
работать в условиях жесткой конкуренции, в том числе — с импортными товарами. Это 
сравнение они с успехом выдерживают — причем даже отправляя многие товары на экспорт. 

Впрочем, я сильно сомневаюсь, что миф о якобы отсутствующих в России заводах 
удастся развеять. Напротив, все идет к тому, что он будет становиться все живучее и 
живучее. 

Массовая роботизация, начало прихода которой мы уже наблюдаем, еще сильнее 
сократит число связанных с заводами специалистов: если сейчас почти у каждого есть хоть 
один работающий на заводе знакомый, в будущем такие люди встречаться будут не чаще, 
чем, например, таксидермисты. Не нуждающиеся в рабочей силе производства будут 



 
строиться еще дальше от крупных городов, а интересоваться заводами общество, надо 
полагать, будет еще меньше, чем сейчас. 

Пожалуй, на месте наших депутатов я бы озаботился принятием закона об обязательной 
маркировке товаров отечественного производства — в противном случае граждане так и 
продолжат покупать сделанные в России холодильники со стиральными машинами, ворча при 
этом на тему начисто разрушенной российской промышленности. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 62 ▼ 0, 07 

EUR 68, 14 ▲ 0, 30 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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